



**Start mit Gottesdienst**

**Leuchtenberg.** (fz) Der Streuobst-Aktionstag mit Naturpark-Regionalmarkt in Steinach war ein großer Erfolg. Mit einer Messe, die Pfarrer Moses Gudapati mit musikalischer Umrahmung der Stadtkapelle Pleystein zelebrierte, nahm der Tag Fahrt auf. (Seite 30) Bild: fz

**Im Blickpunkt**

**Grundschüler in den Startlöchern**

**Leuchtenberg.** Das neue Grundschuljahr startet am Dienstag, 13. September. Die Schulanfänger finden sich mit ihren Eltern um 8 Uhr an der Grundschule ein. Der erste Schultag endet für die Abc-Schützen um 10 Uhr. Für die Kinder der Jahrgangsstufen 2 bis 4 ist am ersten und zweiten Schultag um 11.25 Uhr Schluss. Der Anfangsgottesdienst wird am Mittwoch, 14. September, um 8.15 Uhr in der Pfarrkirche gefeiert, dazu sind auch die Eltern eingeladen. Ab Donnerstag, 15. September, findet der Unterricht nach den jeweiligen Stundenplänen statt. Folgende Lehrer sind an der Grundschule in Leuchtenberg eingeteilt: Klasse 1/2 : Tanja Ries, Klasse 3/4 : Verena Welsch. Des Weiteren unterrichtet Brigitte Krapf Werken/Gestalten. Den katholischen Religionsunterricht erteilt Pfarrer Moses Gudapati und Tschechisch Jarmila Posl. Rektorin Margit Walter unterrichtet ohne Klassenführung.

**Tipps und Termine**

**Radtour nach Pilchau**

**Tännesberg.** (es) Im Ferienprogramm lädt RAN heute alle Kinder und Jugendlichen zu einer Radtour ein. Treffpunkt ist um 18 Uhr am Brauweiler. Anschließend geht es durch den Tännesberger Wald nach Pilchau, wo die Teilnehmer ein großes Lagerfeuer und verschiedene Grillspezialitäten erwarten. Die Eltern werden gebeten, ihre Kinder gegen 20.30 Uhr beim Anwesen der Familie Zimmel wieder abzuholen.

**Frühere Verleihung**

**Leuchtenberg.** (fz) Der Abschluss des Ferienprogramms mit der Preisverleihung beim Insektenhotel der Bunten Vielfalt in Michldorf wird wegen des Bayer-3-Dorffests auf Freitag, 16. September, verschoben. Start ist um 14.30 Uhr.

**Vortrag entfällt**

**Moosbach.** (gi) Der für heute vorgesehene Arztvortrag mit dem Neurologe Dr. Sven Heimburger zum Thema „Migräne-Kopfschmerzen – das Gewitter, das sich im Kopf abspielt“ des Frauenbundes wird wegen der Vorbereitung auf das Dorffest auf einen späteren Zeitpunkt verschoben.

**Brieftauben**

**Johann Bäumler räumt ab**

**Moosbach.** (gi) Die Moosbacher Brieftaubenzüchter sind weiterhin in der Erfolgsspur. Nach vier Wettflügen an der Tauben von 47 Züchtern teilnahmen, liegt Johann Bäumler weiterhin an zweiter Stelle. Josef Huber an Position acht, Manfred Kühn an elf, Josef Bäumler auf Platz 17. Beim vierten Wettflug der Jungtauben ab Hockenheim mit 280 Kilometer Entfernung hatte Johann Bäumler innerhalb des Moosbacher Vereins die ersten neun Tauben.

**Saat der Zukunft geht auf**

Im Frühjahr startete die Aktion „Zukunft säen“ der Demeter-Betriebe. In der nördlichen Oberpfalz war dies bei den „Kümmelbauern“ Anja Baumert und Roman Hölzl in Preppach. Was dabei herauskam, zeigte sich am Samstag.

auf dem 60 000 Quadratmeter großen Feld bei Preppach an und säten per Hand nach kurzer Anleitung Dinkelsamen aus (wir berichteten). Doch damit war es nicht getan. Im Juni galt es, Unkräuter zu entfernen. Dass da einige mal kräftig per Hand aufgetragen hatten und dann wieder Lücken ließen, zeigte sich hier schon am Wachstum.

Mit Begeisterung lieferten die Kinder den Teig an, den Bäckermeister Michael Weiß in den Holzbackofen schob. Bild: fz



**Preppach.** (fz) Hintergrund der Aktion war, dass biologisches Saatgut ausgesät und die Entwicklung mit den „Sämannern“ bis zur Ernte verfolgt wird. „Wir möchten Nichtlandwirten die Möglichkeit bieten, einen Einblick in die Urproduktion von Lebensmitteln zu gewinnen sowie Saat, Wachstum und Ernte zu erleben“, erklärte damals Baumert.

**50 Zentner Biodinkel**

Kein Problem für Kümmelbauer Hölzl. Mit dem Mähdröschler erntete er das große Feld ab und der Erfolg waren 50 Zentner Biodinkel. Eine Düngung während der Zeit oder Spritzmittel waren „außen vor“. Hölzl wird einen Teil des Ertrags als biologisches Saatgut fürs nächste Jahr verwenden. Der Rest wurde in der Gailersreuther Mühle (Markt Floß) zu Mehl verarbeitet. Dabei kamen 600 Kilo heraus.

Erntedankfest war am Samstag. Unter Anleitung von Bäckermeister Michael Weiß aus Woppenhof (Markt Wernberg-Köblitz) wurde ein Brotteig geknetet. „Wir nehmen blauen, samtigen Dinkel zu 60 Prozent und geben 40 Prozent Roggenmehl dazu“, erläutert Hölzl. „Nur so ergibt es das

klassische Holzofenbrot mit dunkler Farbe. Rein mit Dinkel wäre das Brot hell wie ein Weißbrot.“ Weiß schob die Laibe in den mit Holz geheizten Preppacher Dorfbacken. Nach knapp einer Stunde ließen sich die Teilnehmer der Aktion „Zukunft säen“ das selbst gebackenen Brot schmecken.

ANZEIGE

MEDIENHAUS DER NEUE TAG | Onetz

**WIR HEIRATEN!**  
Der Hochzeitsplaner für die Oberpfalz

Ab 10. Oktober 2016 an den bekannten Auslagestellen

**Der Hochzeitsplaner für die Oberpfalz!**

Präsentieren Sie sich in unserem Magazin rund um die perfekte Hochzeitsfeier.

Anzeigenschluss: 19. September 2016

Kontaktieren Sie uns jetzt: Medienhaus DER NEUE TAG, Weigelstraße 16, 92637 Weiden, Telefon 0961/85-742



**Feuerwehr Gaisheim: Erste Leistungsprüfung seit zehn Jahren**

**Gaisheim.** (gi) Gute Leistungen bewies die Feuerwehr Gaisheim bei der Leistungsprüfung am Dorfbach. Vor dem Schiedsrichterteam mit Kreisbrandinspektor Hans Rewitzer, Pleystein, und den beiden Kreisbrandmeistern Thomas Kleber, Es-larn, und Martin Weig, Vohenstrauß, bestanden zwei Löschgruppen mit folgenden Feuerwehrleuten den Leistungsnachweis: Vanessa Rudloff, Jona Rudloff, Kai Rudloff,

Kathrin Wurdack und Andre Hanauer in Bronze (Stufe 1); Stefan Sixl in Silber (Stufe 2); Jürgen Bäumler in Gold (Stufe 3); Gerlinde Kahler und Martina Hanauer in Gold/blau (Stufe 4) und Karl Hanauer in Gold/grün (Stufe 5). Zur anschließenden Feier im Gasthaus Zimmermann begrüßte Vorsitzende Martina Hanauer die Prüflinge und das Schiedsrichterteam. Rewitzer lobte die Arbeit der beiden Ausbilder Kleber

und Kommandant Kai Rudloff. Der Kreisbrandinspektor freute sich besonders, dass in der Feuerwehr Gaisheim wieder etwas los ist. Nach zehn Jahren fanden sich endlich wieder Brandschützer zur Ablegung der Leistungsprüfung. Er hielt es für sehr wichtig, dass Gaisheim für den Ernstfall gerüstet sei. Wegen der weit vom Zentrum befindlichen Ortslage sei hier besondere Vorsicht angebracht. Bild: gi

**In aller Kürze**

**Döllnitz**

„Pfreimdtal“-Schützen. Heute, 19 Uhr, Jugendtraining.

**Leuchtenberg**

Katholische Gottesdienste. Heute: 19-Uhr-Messe entfällt.

Reservistenkameradschaft. Freitag keine Monatsversammlung. – Sams-

tag, 20 Uhr, Weinabend im U-Raum des Feuerwehrhauses.

**Michldorf**

OWV Michldorf/Irchenrieth. Sonntag Wanderung vom Kloster Speinshart zum Barbaraberg mit anschließender Einkehr. Abfahrt, 14 Uhr, OWV-Ecke Michldorf. Anmeldung bei Richard Filchner, Telefon 09659/896.

**Moosbach**

Katholische Gottesdienste. Kirche St. Peter und Paul: Heute: 7.30 Uhr Rosenkranz, 8 Uhr Eucharistie.

Gäste-Information. Am Sonntag erklärt Pilzexperte Stefan Hartwig die Besonderheiten unserer heimischen Pilze. Treffpunkt, 9 Uhr, Rathaus. Anschließend Fahrt mit Autos zum Waldgrundstück. Körbchen und Mes-

ser mitbringen. Unkostenbeitrag vier Euro. Anmeldung unter 920217.

Hallenbad. Heute, 15.30 bis 21.30 Uhr.

Hutza-Stubm. Donnerstag, 14 Uhr, Treffen im Pfarrheim.

Mittwochswanderer. Heute, 13 Uhr Abmarsch, am Kurpark mit Einkehr bei Kleber Bruckhof.

SpVgg. Donnerstag, 18 Uhr, Aufbau des Bayern-3-Dorffests am Festplatz.

Moosbacher Theaterfreunde. Freitag, 16. September, 20 Uhr Jahreshauptversammlung Gasthof Ulrich, Burg-treswitz.

OWV. Donnerstag, 19 Uhr, Vorstand- und Ausschusssitzung im Vereinslokal „Bock“.

**Tännesberg**

Ferienprogramm. Heute, 14.30 bis 16.30 Uhr, Galerie Hochreither.